



CHIEF BOWL
(C. 1756 — 16 de julio de 1839)

El jefe cheroqui Chief Bowl, también conocido como “Bowles” y “Duwali”, nació en Carolina del Norte alrededor de 1756 de padre escocés y madre cheroqui. A principios del siglo XIX, Bowl llevó el primer grupo grande de cheroquis a emigrar al oeste del Río Misisipi—a Missouri, luego Arkansas, y finalmente hasta la provincia mexicana de Texas. Allí, en un establecimiento cerca de Nacogdoches, Bowl lideraba una alianza de rancherías cheroquis.

Bowl ayudó en la victoria mexicana contra los colonos angloamericanos durante la Rebelión de Fredonia de 1827. Sin embargo, el gobierno mexicano negó a reconocer el territorio reclamado por los cheroquis en el este de Texas.

En 1836, Sam Houston, siendo comisionado del gobierno interino de Texas, negoció un tratado con Bowl que aseguraba los derechos de los cheroquis, pero la República de Texas rechazó el tratado. El presidente texano Mirabeau B. Lamar llamó por la una “guerra exterminadora” para expulsar a los cheroquis de la república.

En 1839, el ejército texano venció a los cheroquis cerca de la cabecera del Río Neches. Durante la batalla, Bowl, que ahora tenía ochenta y tres años, llevó una espada que le regaló su amigo Houston, quien una vez había vivido entre los cheroquis. El heroico jefe fue entre los últimos en fallecer en la batalla.

Los cheroquis huyeron hacia el Territorio de Indios en lo que es hoy Oklahoma. Después de pasar por varias manos, la espada fue presentada a la Nación Cheroqui en 1890.